



Neuer Chefredakteur
der Zeitschrift „Archiv für Tierzucht“
PD Dr. KLAUS WIMMERS

Mit Beginn des Jahres 2005 übernimmt Herr PD Dr. Klaus Wimmers die Tätigkeit des verantwortlichen Chefredakteurs des „Archiv für Tierzucht“.

Nach seinem Studium der Veterinärmedizin an der Freien Universität Berlin war er von 1990 bis 1996 am Institut für Tierproduktion, Fachbereich Internationale Agrarentwicklung der TU Berlin und am Institut für Nutztierwissenschaften der Humboldt-Universität zu Berlin tätig. Er promovierte 1994 an der TU Berlin mit dem Thema „Schätzung der Genomanteile bei Hühnern verschiedener Kreuzungsstufen mittels DNA Fingerprinting“. In den Jahren 1996 bis 2003 arbeitete er am Lehrstuhl für Tierzuchtwissenschaft der Landwirtschaftlichen Fakultät der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität in Bonn. Hier habilitierte er sich 2002 mit dem Thema „Kandidatengen-Analyse und QTL-Kartierung für Merkmale der humoralen Abwehr beim Schwein“, erlangte die *venia legendi* für das Fach „Tierzüchtung/Bio- und Gentechnologie“ und wurde zum Privatdozenten berufen. Neben eigenen Lehrveranstaltungen, führten ihn in diesen Jahren Kurzzeitdozenturen nach Bolivien und Thailand.

Seit Januar 2004 leitet PD Dr. Klaus Wimmers den Forschungsbereich Molekularbiologie des Forschungsinstitutes für die Biologie landwirtschaftlicher Nutztiere in Dummerstorf. In seiner bisherigen Forschungstätigkeit hat er verantwortlich an DFG- und EU-Projekten auf dem Gebiet der Molekularbiologie gearbeitet und im Rahmen dieser Aufgaben zahlreiche Doktoranden betreut und zur Promotion geführt. Seine wissenschaftlichen Arbeiten, internationale Vortragstätigkeit sowie eine umfangreiche wissenschaftliche Publikationstätigkeit prädestinierten Herrn Dr. Klaus Wimmers für die Schriftleitung des „Archiv für Tierzucht“. Ihm wünsche ich für dieses Amt in den kommenden Jahren eine erfolgreiche Arbeit.

Ende des Jahres 2004 ist der langjährige Chefredakteur unserer Zeitschrift, Prof. Dr. habil. Ernst Ritter, aus diesem Amt ausgeschieden. Er hat 1979 die Schriftleitung des „Archiv für Tierzucht“ übernommen und übte diese bis zum Ende des vergangenen Jahres mit großem Engagement und Begeisterung aus. In diesen 26 Jahren hat Prof. Ernst Ritter mit viel Energie, Umsicht und Hingabe als Schriftleiter gemeinsam mit dem Redaktionskollegium den Inhalt dieser Zeitschrift geprägt. Er hat sich erfolgreich um die wissenschaftlich-inhaltliche Weiterentwicklung der Zeitschrift verdient gemacht und maßgeblichen Anteil an deren stetig steigender nationaler und internationaler Akzeptanz.

Im Namen der Autoren und der Fachkolleginnen und Fachkollegen des Redaktionskollegiums danke ich Herrn Professor Ernst Ritter für seinen außergewöhnlichen Einsatz. Vor allem seinem engagierten Wirken ist es zu verdanken, dass sich das „Archiv für Tierzucht“ zu einem über die Landesgrenzen hinaus bekannten und anerkannten Journal der Tierzuchtforschung entwickelt bzw. etabliert hat.

Manfred Schwerin, Dummerstorf